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Д е н ь  с т р о и т е л я

В  Ц Е Н Т Р А Л Ь Н О М  К О М И Т Е Т Е  КПСС  
И  С О В Е Т Е  М И Н И С Т Р О В  СССР

Об орошении и освоении целинных земель 
Голодной степи в Узбекской ССР и Казахской ССР 

для увеличения производства хлопка
Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР рассмотрели вопрос об 

орошении и освоении целинных земель Голодной степи в Узбекской ССР и Казахской 
ССР для увеличения производства хлопка.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР отметили, что наряду с 
дальнейшим повышением урожайности хлопчатника на освоенных землях в хлопко
сеющих республиках большое значение для увеличения производства хлопка имеет 
дальнейшее расширение его посевов путем освоения целинных земель.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР поставили перед партий
ными, советскими, сельскохозяйственными и водохозяйственными органами Узбек
ской ССР и Казахской ССР, перед МТС, совхозами и колхозами этих республик важ
ную государственную задачу — создать в Голодной степи путем освоения целинных 
земель крупнейший район хлопководства для дальнейшего увеличения производства 
хлопка в соответствии е Директивами XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства СССР на 1956—1960 годы и одновременно 
провести мероприятия по увеличению урожайности хлопчатника на освоенных зем
лях в Голодной степи.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР постановили:
1. Принять предложение ЦК КП Узбекистана и Совета Министров Узбекской 

ССР, ЦК КП Казахстана и Совета Министров Казахской ССР о дальнейшем развитии 
в 1956—1962 годах орошения и освоения земель Голодной степи на площади 
300 тыс. гектаров, в том числе в Узбекской ССР — 200 тыс. гектаров и в Казах
ской ССР — 100 тыс. гектаров, для производства на этих землях не менее 
320—340 тыс. тонн хлопка-сырца ежегодно.

2. Поручить ЦК КП Узбекистана и Совету Министров Узбекской ССР, ЦК КП 
Казахстана и Совету Министров Казахской ССР, Министерству сельского хозяйства 
•СССР, Министерству совхозов СССР, Министерству легкой промышленности СССР и 
Министерству городского и сельского строительства СССР:

осуществить в 1956—1962 годах строительство в Голодной степи Централь
ного Голодностепского канала с оросительной сетью для орошения 157,8 тыс. гек
таров земель, из них 85 тыс. гектаров в Узбекской ССР и 72,8 тыс. гектаров в 
Казахской ССР, Южного Голодностепского канала (1 очередь) с оросительной сетью 
для орошения в Узбекской ССР 48 тыс. гектаров земель, реконструкцию канала 
имени Кирова для орошения 65,2 тыс. гектаров земель, из них 38 тыс. гектаров 
в Узбекской ССР и 27,2 тыс. гектаров в Казахской ССР, а также оросительной си
стемы на Баяутском массиве и оросительной системы с машинным водоподъемом для 
орошения 29 тыс. гектаров в Узбекской ССР.

Строительство указанных каналов и оросительных систем проводить по плану 
Министерства сельского хозяйства СССР.

При разработке проектов на строительство каналов и оросительных систем в 
Голодной степи предусмотреть применение передовых способов орошения и мер борь
бы с заболачиванием и засолением земель в Голодной степи;

обеспечить строительство в 1956—1962 годах магистральных автомобильных 
дорог с твердым покрытием протяженностью 600 км, в том числе на территории 
Узбекской ССР — 400 км и Казахской ССР — 200 км (из них к концу 1958 года 
в Узбекской ССР — 250 км и в Казахской ССР — 150 км), а также подъездных 
дорог к центральным усадьбам совхозов протяженностью 200 км, из них в Узбек
ской ССР — 150 км и в Казахской ССР — 50 км:

организовать в 1956—1962 годах на вновь орошаемых землях в Голодной сте
пи площадью ̂ 280 тыс. гектаров 34 совхоза, из них в Узбекской ССР — 23 совхоза 
и в Казахской ССР — 11 совхозов, и осуществить в этих совхозах необходимое 
строительство.

Освоение остальных 20 тыс. гектаров вновь орошаемых земель в, Голодной 
степи обеспечить силами колхозов:

организовать в 1956—1958 годах в районах Голодной степи 12 машинно
дорожных станций, в том числе в Узбекской ССР — 8 станций и в Казахской 
ССР — 4 станции, для осуществления строительства автомобильных дорог;

осуществить в 1957—1959 годах на орошаемых и осваиваемых землях в Го
лодной степи строительство усадеб машинно-тракторных станций и колхозных по
селков;'

обеспечить в 1958—1962 годах строительство и ввод в действие в Голодной 
степи 34 хлопкоочистительных заводов.

Строительство в районах Голодной степи совхозов, МТС, хлопкоочистительных 
заводов, высоковольтных линий электропередачи, трансформаторных подстанций и 
низковольтных электросетей, а также колхозных поселков возложить на Министер
ство городского и сельского строительства СССР, Министерство городского и сель
ского строительства Узбекской ССР и Министерство городского и сельского строи
тельства Казахской ССР.

Госэкономкомиссин СССР предусматривать в годовых планах, начиная с 1957 
года, выделение фондов на материалы, оборудование и транспортные средства для 
выполнения работ по орошению и освоению земель Голодной степи в соответствии 
с объемами работ и проектами на эти работы.

3. Принять предложение ЦК КП Узбекистана и Совета Министров Узбекской 
ССР об организации при Совете Министров Узбекской ССР Главного управления по 
орошению п освоению земель Голодной степи (на хозрасчете) для выполнения работ 
по водохозяйственному строительству в Голодной степи и для координации работ

Беседа товарищей Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева с Министром иностранных дел 

у  Японии г-ном Мамору Сигемицу
10 августа Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин, Первый сек

ретарь ЦК КПСС и Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев приняли 
главу японской правительственной делегации на переговорах в Москве Министра 
иностранных дел Японии Мамору Сигемицу и имели с ним беседу. В беседе принял 
участие Министр иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов.

(ТАСС).
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других министерств и ведомств, участвующих в освоении земель Голодной степи на 
территории Узбекской ССР.

Водохозяйственное строительство в Голодной степи на территории Казахской 
ССР осуществляется органами Министерства водного хозяйства республики.

4. Возложить на Министерство строительства электростанций выполнение, на
чиная с 1956 года, по договору с Главным управлением по орошению и освоению 
земель Голодной степи при Совете Министров Узбекской ССР строительно-монтаж
ных работ по Центральному и Южному Голодностепским магистральным ороситель
ным каналам и сооружениям на них.

Ь. Обязать Министерство электростанций и Министерство строительства элек
тростанций:

в целях обеспечения снабжения электроэнергией районов освоения целинных 
земель в Голодной степи установить в 1956—1957 годах на подстанции Фархадской 
гидроэлектростанции два трансформатора по 20 тыс. ква и построить в 1957—1958 
годах линии электропередачи напряжением 110 кв с районными подстанциями 
110/35 кв;

построить к 1962 году Голодностепскую гидроэлектростанцию мощностью до 
40 тыс. квт.

6. Обязать Министерство транспортного строительства приступить в 1957 го
ду к строительству в Голодной степи по договору с Главным управлением по оро
шению и освоению земель Голодной степи при Совете Министров Узбекской ССР 
ширококолейной железной дороги от станции Сыр-Дарьинская в направлении на 
г. Джизак протяженностью примерно 60 км, с открытием временного движения 
поездов по этой линии в 1958 году.

Министерству транспортного строительства при разработке проектного зада
ния на строительство указанной железной дороги предусмотреть продолжение ее в 
дальнейшем до станции Джизак Ташкентской железной дороги.

7. Обязать Министерство геологии и охраны недр СССР:
провести в 1956—1958 годах детальные гидрогеологические изыскания на 

орошаемых землях и на подлежащих освоению целинных землях в Голодной степи 
в Узбекской ССР и Казахской ССР для составления схемы и технических проектов 
водоснабжения населенных пунктов за счет использования подземных вод.

Скважины, пробуренные при проведении гидрогеологических изысканий в Го
лодной степи и оказавшиеся пригодными для водоснабжения, закреплять обсадными 
трубами;- оборудовать фильтрами и передавать их безвозмездно совхозам, МТС и во
дохозяйственным организациям для эксплуатации;

организовать с 1956 года стационарные наблюдения за состоянием уровня и 
минерализации грунтовых вод в Голодной степи и изменением режима этих вод пол 
влиянием орошения.

8. Обязать Министерство строительства предприятий нефтяной промышленно
сти пробурить в 1957 и 1958 годах по договору с Министерством совхозов Узбек
ской ССР и Министерством совхозов Казахской ССР для водоснабжения новых совхо
зов в Голодной степи 100 эксплуатационных скважин, в том числе в 1957 году 
50 скважин, и оборудовать эти скважины водоподъемными установками.

9. Обязать Министерство связи СССР выполнить в 1956—1962 годах в Голод
ной степи строительно-монтажные работы по сооружению телефонных линий для 
связи совхозов и колхозов с районными центрами и радиофицировать совхозы и кол
хозы по договорам с соответствующими министерствами Узбекской ССР и Казах
ской ССР.

10. Обязать Министерство строительства предприятий металлургической и хи
мической промышленности СССР осуществлять в Голодной степи, начиная с 1957 
года, по договорам со строительными организациями других министерств монтажные 
работы по сооружению высоковольтных линий электропередачи, трансформаторных 
подстанций, а также низковольтных электросетей в совхозах и колхозах, на хлопко
очистительных заводах, в МТС, управлениях оросительных систем и машинно
дорожных станциях.

11. Б целях обеспечения осуществления мероприятий по орошению и освоению 
целинных земель в Голодной степи увеличить на 1956 год:

министерствам и ведомствам, выполняющим работы, связанные с орошением и 
освоением земель в Голодной степи, объем капитальных вложений на 112 млн. 
рублей;

Министерству геологии и охраны недр СССР объем геологоразведочных работ 
на 15 млн. рублей.

12. Обязать Главное управление трудовых резервов при Совете Министров 
СССР направить в 1956—1962 годах из числа лиц, оканчивающих училища меха
низации сельского хозяйства, ремесленные училища и школы трудовых резервов, во 
вновь организуемые совхозы и строительные организации в Голодной степи 
24,4 тыс. механизаторов и квалифицированных строительных рабочих, в том числе 
в 1956 году — 4,4 тыс. человек (из них в Узбекскую ССР — 3 тыс. человек и в 
Казахскую ССР — 1,4 тыс. человек) и в 1957 году — 5 тыс. человек (из них в 
Узбекскую ССР — 3,3 тыс. человек и в Казахскую ССР — 1,7 тыс. человек).

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР утвердили также меро
приятия по обеспечению орошения и сельскохозяйственного освоения земель Голод
ной степи в Узбекской ССР и Казахской ССР.

6 августа 1956 г.

ПРИЕМ В ЦК КПСС
*

руководящих деятелей компартии Чехословакии 
тт. А. Новотного, Р. Барака и И. Гендриха

10 августа с. г. в ЦК КПСС состоялась беседа с руководящими работниками 
компартии Чехословакии, находившимися в СССР на отдыхе и возвращающимися в 
Чехословакию.

В беседе приняли участие Первый секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, член 
ЦК КПСС Б. Н. Пономарев, первый секретарь ЦК компартии Чехословакии т. Анто
нин Новотный, член Политбюро ЦК КП Чехословакии т. Рудольф Барак, секретарь 
ЦК компартии Чехословакии т, Иржи Гендрих.

Беседа прошла в сердечной, дружественной обстановке.

Послание Председателя Совета М инистров СССР 
товарищ а Н. А. Булганина

второй М еждународной Конференции  
против применения атомного  

и водородного оруж ия
От имени советского народа шлю участникам второй Международной Конферен

ции против применения атомного и водородного оружия приветствие и пожелания 
плодотворной работы.

Народы всего мира более всего желают сохранить прочный и длительный мир, 
избавиться навсетда от ужасов атомной войны и использовать величайшее откры
тие человеческого разума — атомную энергию не в целях разрушения достижений 
человеческой культуры, а в целях обеспечения условий мирного созидания, в инте
ресах подъема жизненного уровня всех трудящихся.

Как известно, Советский Союз неизменно выступает за полное запрещение 
атомного и водородного оружия и за изъятие его из вооружений государств. В каче
стве первого шага на этом пути Правительство Советского Союза обратилось в пра
вительствам США и Англии с предложением заключить соглашение о немедленном 
прекращении всяких испытании и экспериментальных взрывов атомного и термо
ядерного оружия.

Верховный Совет СССР в своем заявлении от 16 июля с. г. с удовлетворением 
отметил единство взглядов советского народа и японского народа в их борьбе за 
полное запрещение ядерного оружия и безотлагательное запрещение его испытаний. 
Мы высоко ценим усилия японского народа в борьбе за это благородное дело.

Советский народ выражает надежду, что Конференция присоединит свой авто
ритетный голос в поддержку предложения о запрещении атомного и водородного ору
жия и за использование атомной энергии в мирных целях на благо человечества.

Н. БУЛГАНИН 
Председатель Совета Министров СССР.

Москва, 9 августа 1956 г.

ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ
Сегодня советские люди отмечают День 

строителя. Наша страна чествует людей, 
которые возводят новые фабрики и заво
ды, города и поселки, жилища, школы, 
больницы, создают электростанции и но
вые моря.

Коммунистическая партия, Советское 
правительство дали велпчественную про
грамму развития строительства в нашей 
стране. Директивами XX съезда КПСС гщ 
шестому пятилетнему плану предусмотре
но затратить на капитальное строи
тельство 990 миллиардов рублей, или на 
67 процентов больше, чем в пятой пяти
летке. Строителям нашей области только 
в текущем году предстоит выполнить ра
бот на 85 миллионов рублей больше прош
логоднего.

Партия, правительство, советский на
род много дают строителям. На стройки 
области пришла новая высокопроизводи
тельная техника. Она позволяет приме
нить новые, индустриальные методы стро
ительства, непрерывно совершенствовать 
процессы производства. Отпущены боль
шие суммы на постройку жилых домов 
для строителей, производственных баз и 
подсобных предприятий.

В ответ на заботу партии и правитель
ства строители стремятся улучшить дело, 
успешно выполнить государственные за
дания. В текущем году в нашей области 
строителями сделано больше, чем в прош- 

! лом. Закончены и подготовлены к сдаче 
| в эксплуатацию 15 объектов, которые по 
обязательствам коллективов, принятым в 
соревновании за достойную встречу Дня 
строителя, должны быть готовы к 12 ав
густа.

Коллектив комбината строительных де
талей треста XI 97 систематически пере
выполняет задания, в полтора раза пере
выполнил план июля. Работники пред
приятия вместе с инженерами треста 
освоили выпуск сборных конструкций: 
бетонных колонн, облицовочных плиток, 
а также различных плит, балок а лест
ничных маршей из железобетона.

Растут ряды передовиков производства. 
Далеко за пределами своих коллективов 
извеетны имена каменщиков тт. Журневи- 
ча из стройуправления ГРЭС-11, Заяц, Пет
рова, Астратова из треста № 97, Вольфа 
и Крейсмана • из треста «Томскстрой». 
Славятся своим мастерством штукатуры 
тт. Шлехт и Воробьев из треста № 97, 
маляры тт. Бабенко 'и Куршаков из это
го же треста и многие другие.

Но далеко не все строители встретят 
праздник с ничем не омраченной радостью. 
Даже там, где предпраздничные обяза
тельства выполнены, нет причин для 
благодушия. Коллектив УНР-768 выпол
нил свои обязательства ко Дню строите
ля: подготовил в сдаче пристройку к но
вому горному корпусу, клуб-столовую и 
прачечную политехнического института. 
Но коллектив далеко не справляется с 
выполнением плана.

Строители УНР-787 с тревогой воспри
нимают тот факт, что их хорошие показа
тели — план семи месяцев перевыпол
нен —обесцениваются слабой работой мно
гих субподрядчиков. План субподрядных 
работ в УНР-787 выполнен только на 60 
процентов. Как тут не задуматься над по

вышением взаимной требовательности 
строителей, занятых на основных и суб
подрядных работах, над ликвидацией не
поладок и неувязок у тех и у других.

Оглядываясь на прошлое, должны мно
гое обдумать и извлечь для себя важные 
уроки руководителп трестов «Томскстрой» 
и «Томлесжелдорстрой». Здесь большие 
простои машин и рабочих, неувязки с 
подачей материалов на стройплощадки.

Руководители управления промышлен
ности строительных материалов не доби
лись хорошей работы всех предприятий. 
И кирпичный завод Л? 10, и управление 
карьерами, и предприятия по добыче из
вести еще не обеспечивают стройки горо
да необходимым количеством местных 
строительных материалов, сдерживают 
строителей.

Сегодня руководители строительных ор
ганизаций, инженеры и техники должны 
сказать: мало, очень мало сделано для 
изучения передового опыта, для распро
странения его. Эта кропотливая работа 
зачастую подменяется разговорами. Давно 
и много говорят о передаче опыта лучших 
комплексных бригад треста «Томскстрой» 
тт. Вольфа и Гетте всем строителям, но 
эта важнейшая работа не выполнена до 
сих пор.

Годы пятилеток показали великую си
лу социалистического соревнования. Оно 
развивает инициативу масс, открывает 
новые горизонты для проявления способ
ностей и талантов каждого участвующего 
в нем. Творческую активность строителей, 
их стремление соревноваться за выполне
ние своих обязательств должны постоянно 
развивать партийные и профсоюзные ор
ганизации. Им следует лучше руководить 
соревнованием, вносить в него больше 
творческого огонька, инициативы, доби
ваться широкого распространения передо
вого опыта и охвата соревнованием каж
дого строителя.

Впереди упорная борьба за лучшую ор
ганизацию труда и производства, за 
укрепление трудовой дисциплины, за сни
жение себестоимости строительства. Мно
гое предстоит сделать партийным органи
зациям строек, управлений и трестов. Их 
долг — по-боевбму воплотить в жизнь 
решения II пленума обкома КПСС, изжить 
крупные недостатки в использовании тех
ники, в организации труда, усилить борь
бу за досрочное выполнение годового пла
на.

Хозяйственники ряда строительных ор
ганизаций, сосредоточивая свое внимание 
на нерешенных вопросах, должны при
знать, что они часто не организуют , как 
полагается строительных работ. Им Пред
стоит безотлагательно- ликвидировать не
поладки, ведущие к простоям людей и 
механизмов, укрепить производственные 
базы и построить новые.

Каждый строитель области должен 
встретить свой праздник — День строи
теля — с твердой уверенностью, что 
пройден только первый этап соревнова
ния. Жизнь требует нового подъема со
ревнования. Строители не пожалеют сил 
и направят все свои знания и опыт, всю 
творческую инициативу на досрочное за
вершение годового плана строительных 
работ.

□ □ □

В лаборатории экспериментального на
учно-исследовательского института под
шипниковой промышленности испытыва
ются образцы новых электрических шпин
делей и подшипников, идет борьба за ско
рость.

«Немой» свидетель успеха этой борь
бы — небольшой электродвигатель, уста
новленный на специальном стенде. Он 
действительно «нем», так как работает 
совершенно бесшумно. Но самым замеча
тельным является другое — его быстро
ходность — 200 тысяч оборотов в мину
ту! Это в 10—12 раз больше, чем у 
обычных моторов. Набирать такую ско-

Александр Оськин скашивает 
47 гектаров хлебов за смену

рость приходится постепенно, в течение 
почти целого часа.

Создатели нового двигателя — профес
сор Н. А. Спицын, кандидат технических 
наук М. 3. Народецкий и инженер 
М. П. Белянчиков решили немало слож
ных технических задач. Нужно было 
сконструировать прецизионные подшип
ники, точность которых измеряется доля
ми микрона, потребовалась также особая 
система смазки и охлаждения.

Сверхскоростной электродвигатель от
крывает новые возможности повышения 
производительности труда на металлообра
батывающих предприятиях.

(ТАСС).

КУСТАНАИ, 10 августа. (ТАСС). Хоро
шие хлеба в новом зерносовхозе имени 
Маяковского, директором которого являет
ся Архип Оськин. В ответ на вызов сиби
ряков коллектив хозяйства решил сверх 
плана сдать государству не менее полу
миллиона пудов пшеницы.

Вместе со студентами Московской сель
скохозяйственной академии имени К. А. 
Тимирязева, прибывшими сюда для оказа
ния помощи в уборке урожая, находится 
знатный комбайнер страны, брат директо
ра Александр Оськин — ныне ассистент

кафедры сельскохозяйственных машин. 
Незадолго до приезда в совхоз он успеш
но защитил кандидатскую диссертацию 
на тему «Опыт высокопроизводительного 
использования прицепных зерноуборочных 
комбайнов».

На полях хозяйства работают девять 
лафетных жаток и шесть подборщиков. 
Одну из жаток повел Александр Оськин. 
На густых и высокорослых участках пше
ницы он за смену убирает до 47 гектаров 
при норме 18.

Зарубеж ная молодежь— на целине
ЁОЕЧЕТАВ. На огромных степных про

сторах кокчетавских степей колышутся 
тучные нивы. На уборку обильного уро
жая сюда прибыло около 15 тысяч моло
дых патриотов из Российской Федерации, 
Украины, Белоруссии и других республик. 
9 августа в их ряды влились юноши и 
девушки из Чехословакии и Румынии.

На кокчетавском вокзале гостей тепло 
приветствовали представители партийных 
и комсомольских организаций, молодые 
рабочие новых совхозов, созданных на це
линных землях.

Чехословацкая и румынская молодежь 
выехала в Ждановский и Симферополь
ский зерносовхозы.

гарскую молодежь, пожелавшую принят: 
участие в уборке богатого целинного уро 
жая. На состоявшемся на привокзально! 
площади митинге гостей приветствова. 
секретарь Омского обкома комсомола тоь 
Николаев. Выступая с ответной речью 
бригадир болгарских механизаторов Хри 
сто Асенов сказал:

— Дорогие советские братья! Мы сча 
стливы предоставленной нам возмож 
ностью помочь вам убрать богатый уро 
жай. Мы его называем урожаем мира i 
дружбы.

10 августа.
(ТАСС).

ч.
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ПО-ДЕЛОВОМУ, ДРУЖНО

Однажды мы прочли в газете выступ
ление бригадира каменщиков Василия 
Заяц, который предложил развернуть со
ревнование за достойную встречу Дня 
строителя.

Нас заинтересовало это предложение, и 
ребята потребовали у меня:.

— Поезжай к Василию Заяц, посмот
ри, как работает. Вызовем его на соревно
вание.

Съездил я к Василию Заяц, потом он 
приехал к нам, и мы начали соревновать
ся. Соревнование было интересным. Мы 
частенько наведывались друг в другу, по
могали решать производственные вопросы, 
делились опытом. В нашей бригаде дела 
заметно подвинулись вперед.

— Как дела в бригаде Василия Заяц? 
— интересовались члены нашей бригады.

И если узнавали, что она уходит впе
ред, — нажимали.

Сейчас подведены итоги соревнования. 
Победили мы — оба объекта сданы ко 
Дню строителя. Бригада Василия Заяц 
немного отстала. Она зачастую простаива
ла из-за нехватки строительных материа
лов.

Соревнование — великая сила. В этом 
убедились мы, соревнуясь с бригадой Ва
силия Заяп.

Будем соревноваться и дальше.
А. ЖУРНЕВИЧ, 

бригадир комплексной бригады 
стройуправления ГРЭС-И.

НАША МОЛОДЕЖЬ

Последние месяцы мы отделываем ка
менные дома на улице Шевченко в Том
ске. Иду я утрами на работу,и иной раз
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строителей районов 
области

1 Высоких производственных по.
: казателей в сЬревновании за до.
| стонную встречу Дня строителя 
; добились:
; БЫ БЫ К Н. Ф. — плотник Зз- 
: чулымского участка 131 мащин.
| но-дорожного отряда треста 
= «Томлесжелдорстрой».
| ИВАНОЧКО Я. — бульдозе.
[ рист Зачулымского участка 131 
| машинно.дорожного отряда треста 
; «Томлесжелдорстрой».
| КАДАЧИГОВ А. Г. — элек- 
[ тросварщик, лучший рационализа.
[ тор Уткинской колонны 132 ма.
: шинно-дорожного отряда треста 
[ «Томлесжелдорстрой».
\ КАЗАНЦЕВ А. Д. — плотник 
: Чулымского строительного управ.
: ления треста «Томлесжелдор- 
[ строй».
5 ПРОКОПЧУК В. И. — камеи.
[ щик Чулымского строительного 
5 управления треста «Томдесжел.
I дорстрой».
; МАКСИМОВ Ф. П. — плот.
| ник Шегарского строительного 
: участка треста «Томскстрой».
: КИРПИЧЕВ И. А. — плотник
{ Колпашевского строительного уча. 
i стка треста «Томсг'трой».
I МЕЛЬНИК Н. Н. — бригадир 
: комплексной бригады Зырянского 
{ строительного участка треста 
I «Томскстрой».
[ РЕСНИС Я. П. — столяр Па.
: рабельского строительного участ- 
} ка треста «Томскстрой».

думаю: строитель — хорошая специаль
ность. И, мне кажется, так думают мно
гие строители. Я замечаю: люди меняют
ся, растут духовно, лучше относятся к 
груду, совершенствуют свое мастерство.

Этот год у нас особенный. По зову 
партии на наши стройки пришли по ком
сомольским путевкам молодые юноши и де
вушки. Они — наше будущее. В нашей 
бригаде сейчас их двое — Нинель Несте
рова и Галина Артамонова. Обе имеют 
среднее образование, учатся старательно, 
с огоньком. Наши опытные штукатуры 
тт. Фризен, Молодцова, Журавлева да и 
все остальные члены бригады приняли их 
очень хорошо, помогают и делом и ело
вом.

Хорошее, доброе слово много значит для 
человека. В нашей бригаде прилежно, на
стойчиво Трудится Николай Гарае®. Все 
на стройке знают: было время, когда на 
него махнули рукой, часто выпивал он. 
Я попросила перевести молодого рабочего 
в нашу бригаду. Беседовали мы с ним, 
помогли 1 в труде. Николай стал одним из 
лучших маляров.

Не и праздник вспоминать, но бывает, 
что человек сам себе переходит дорогу к 
мастерству, ленится, думает, за него лю
ди сделают. Были такие случаи и в на
шей бригаде, когда человек, не сумев ов
ладеть мастерством, уходил в разнорабо
чие. Думаю, в ответе за это .мы сами. Не 
везде находим подход к человеку, в рабо
чей суматохе иной раз и упустишь необ
ходимое. Так нельзя. Рабочую смену надо 
растить бережно.

Н. БАБЕНКО, 
бригадир маляров УНР-290.

Мы живем и работаем на далекой таеж
ной реке Ёети. В Кеть впадают Нибега, 
Лига, Ингузет и другие речки. По их бе
регам шумит вековой лес. Пройти по та
кому лесу нелегко: деревья веками не
вырубались, оттого много бурелома, зава
лов. Здесь расширяется Нибегинский лес
промхоз, строятся Ингузетский, Уткий- 
ский леспромхозы. Наша колонна строит 
белоярскую узкоколейную дорогу. Строи
тели дороги встречают немало трудностей, 
особенно, когда участок проходит по забо
лоченному лесу.

Живем мы далеко от больших городов, 
но нас волнуют те же события, интересу
ют те же вопросы, что и всех советских 
людей. Вместе со строителями нашей 
страны мы соревновались за достойную 
встречу Дня строителя.

Дела в нашей колонне в целом идут пе 
совсем хорошо, в план не укладываемся!

но все же в этом году за 7 месяцев сде
лано вдвое больше, чем за то же время 8 
прошлом. А наша бригада, как и работаю
щие вместе с "нами бригады Стрижкова и 
Цветкова всегда выполняют задания на 
150—i60 процентов. Очень хорошо рабо
тают шоферы колонцы тт. Брагин, Булах.

Наши бригады работают не только на 
прокладке дороги, но и ставят дома в по
селке. Ко Дню строителя мы построили 
12 домов, их уже заселяют.

Подготовка к празднику оживила строи
телей: больше стали заниматься соревно
ванием, строже требовать друг от друга 
ликвидации неполадок, да и к руководи
телям стали больше предъявлять деловых 
претензий.

П. КОЛЧАНОВ.
бригадир строителей Нибегинской 
колонны 132 машинно-дорожного 

отряда треста «Томлесжелдорстрой».
' Верхне-Кетекий район.

Пятнадцать объектов 
готовы к сдаче

Строители области сегодня̂  подводят 
итоги соревнования за сдачу объектов во 
Дню строителя.

Хорошо встречает День строителя кол
лектив первого участка УНР-768 треста 
Ns 97. Обязательства, взятые им в честь 
праздника, выполнены полностью. Трех
этажная пристройка к новому горному 
корпусу, клуб-столовая и прачечная по
литехнического института закончены. 
Вместе с лучшими строителями участка 
тт. Рифель, Воробьевым, Гекк, Дарьевым 
и другими этому радуются все рабочие 
участка и инженерно-технические работ
ники: начальник участка тов. Пизель, 
прораб тов. Зимин.

Неплохо потрудились в предпразднич
ные дни на объектах, которые они обяза
лись закончить в 12 августа, строители 
УНР-747 в городе Асино. На двух бревно
тасках, которые они обещали сдать в 
эксплуатацию к своему празднику, уже 
выкатывают лес. Поселок жилых домов в 
Асино закончен ко Дню строителя.

Выполнили свои обязательства по сда
че в эксплуатацию жилых домов строите
ли УНР-290 треста Ns 97. В дни соревно
вания в честь Дня строителя они подго
товили 3 жилых дома: 14-квартирный,
общежитие Ns 6 и 24-ввартирный. Одна
ко руководители УНР-290 не обеспечили 
нужного темпа работ на насосной станции 
первого подъема.

Не выполнил обязательств в честь Дня 
строителя коллектив УНР-787. Только по
лигон сборного железобетона начал давать 
первые партии продукции, но и здесь не 
закончено строительство пропарочных ка
мер и автоклавов. Котельная и цех товар
ного бетона н раствора не достроены. 
Лучшие бригады каменщиков, бетонщиков 
и разнорабочих, занятые на возведении 
этих объектов, часто простаивали.

В целом коллектив треста Ns 97 из 11 
объектов, которые обязался построить ко 
Дню строителя, закончил 8 ббъектов.

Лишь наполовину выполнили свои обя
зательства работники треста «Томск

строй». Сдержали слово строители Аси- 
новского строительно-монтажного управле
ния треста, закончившие, как и обяза
лись, поселок из 30 домов в городе Асино 
и приступившие к созданию следующей 
улицы поселка: на ней заложено 5 обще
житий и 5 стандартных домов. А руково
дители Томского стройуправления не вы
полнили своего слова. Пусковые объекты 
кирпичного завода артели «Керамик» в 
Томске не готовы.

С большим успехом и точно в срок вы
полнили свое обязательство монтажники 
бригады тов. Огурцова, собиравшие вто
рой в Сибири 40-тонный вран на строи
тельстве ГРЭС-Н.

Различные вести идут из далеких таеж
ных районов нашей области, где возводят 
леспромхозы и проводят -железные дороги 
строители треста «Томлесжелдорстрой». 
Сдержали свое слово строители Чулым
ского управления, намного перевыполнив
шие план семи месяцев. Машинно-дорож
ный отряд Ns 132 подготовил к сдаче в 
эксплуатацию 12 жилых домов, магазин, 
общежитие на 9 квартир, но не закончил 
строительство яслей.

Коллектив Линевской колонны МДО-131 
сдал в эксплуатацию 7 километров лесо
возной дороги при плане 5 километров, 
но не подготовил к сдаче здание школы.

Несевьезро отнеслись к выполнению 
обязательств, принятых в честь Дня стро
ителя, руководители МДО-135 тт. Юдин 
И Цукерник. Они не организовали выпол
нение взятых обязательств строителями. 
Оттого недопустимо затянулось исправле
ние недоделов принятого в эксплуатацию 
дома отдыха лесников в Богашово. По тем 
же причинам не подготовлено в сдаче зда
ние школы при центральных ремонтных 
механических мастерских. Коллективом 
МДО-135 выполнен единственный пункт 
обязательств —г построен поселок стан
дартных домов в Золотушинском леспром
хозе.

Строители области в итоге соревнова
ния за достойную встречу Дня строителя 
закончили 15 объектов.

В коллективе нашей конторы большая 
радость. По итогам соревнования ко Дню 
строителя мы заняли первое место среди 
подсобных предприятий треста Ns 97. 
План июля по тонно-километрам выпол
нили на 155 процентов, по перевозке гру
зов — на 216.

Мне думается, что основа наших успе
хов — соревнование. Мало можно сделать 
там, где неразбериха да неполадки. У нас 
тоже бывало такое, да и сейчас случает
ся. Бывает, строители ругают нас, и за 
дело.

Коммунисты нашей конторы хорошо 
организовали соревнование, оно помогает 
исправить недостатки. У пас сообщают, 
кто впереди идет, а кто отстал. Это хоро
шо. человек подтянется во-время.

Соревнуемся мы по-деловому, дружно, 
но’ каждый старается не упустить первен
ства. Водители у нас народ настойчивый, 
любят свои машины. Поэтому итоги тру
дового дня почти одинаковы у многих. Я 
и мои товарищи Андреев, Грязев, Гарус, 
Карбышев, Наумов, Чернов, Шинкелич, 
Шевченко задание ежедневно выполняем 
на 170—180 процентов.

В нашем коллективе редкий день, кто 
из водителей не выполнит задание, да и 
то больше не по своей вине. Лето дождли
вое, а дороги у комбината строительных

деталей на Томск-I и у лесоперевалочно
го комбината, откуда я вожу лес, очень 
плохие. Случается, буксует машина подол
гу.

Соревнование мы будем продолжать.
Н. СКВОРЦОВ, 

шофер автотранспортной конторы 
треста № 97.

ДВИГА ТЬСЯ ВПЕРЕД
Бывает же так: идет жизнь тихо,

недостатки примелькались, с ними смири
лись. И вдруг дни начинают идти по-ино
му. Таким событием для меня и моих под
руг было соревнование в честь Дня строи
теля. Вступая в него, коллектив нашего 
первого участка УНР-768 дал слово сдать 
к 12 августа три объекта. Выполнение 
обязательства зависело от каждого рабо
чего.

Тогда-то и выяснилось, как трудно 
бригаде, ирорабетву в целом, если строи
тель, кроме своей узкой специальности 
штукатура или плотника, не знает строи
тельного дела. Поэтому я освоила несколь
ко профессий: укладчика плитки, штука
тура, моториста.

Выполнить обязательства, принятые в 
предпраздничные дни, нам помогла тех
ника. Женя всегда тянуло в механизмам; 
я могу управлять бетоно- и растворо
мешалками, подъемником, краном, лебед
кой, расгворонасосом. За последние 7 лет 
работы я убедилась: овладение техникой, 
ее правильное использование — вот путь 
к высоким трудовым успехам.

Мы закончили строительства трех зда
ний политехнического института и пере
ходим на новые стройки. Успех воодуше
вил нас. Мы знаем — пройдет День

строителя, а соревнование на стройках 
будет продолжаться. Я и мои товарищи 
штукатуры бригад тт. Гекка и Воробьева, 
маляры бригады тов. Дарьева постараемся 
и на новом участке не отстать от других 
строителей. .........

3. РИФЕЛЬ, 
моторист УНР-768.

Строим производственную базу
Я каменщик, работаю на строитель

стве пять лет, нормы выполняю на 200— 
250 процентов. Если подсчитать, сколько 
кирпичей уложил я за время работы, да 
вытянуть их по длине, получится много
километровая дорожка.

Мы сейчас строим для треста N 97 
производственную базу. Она будет давать

Л  КОНЦЕ первой де
кады августа вы

далось несколько жар
ких сухих дней. На 
строительной площадке, где работает 
бригада каменщиков Василия Заяц, про
сохли подъездные пути.

— Хорошие деньки, — говорили строи
тели и тревожно смотрели в сторону 
станции Томск-I. Оттуда должны были 
появиться машины с грузом кирпича.

Туда же смотрел и бригадир Василий 
Заяц, медленно шагая по строительной 
площадке. Бригада второй 'день простаива
ла. Кирпич, кирпич! — раздавалось со 
всех сторон. Что мог ответить на это 
бригадир? Несколько дней назад началь
ник УНР-787 тов. Карташев заверил его, 
что кирпич будет. Но его нет...

Время шло. Василий Заяц принял ре
шение — перейти на земляные работы. 
Все равно люди простаивают, а кирпич, 
наверное, так и не привезут. Недовольно 
переговариваясь, каменщики взялись, за 
лопаты.

А часа через два на площадке появил
ся невысокий человек в рабочей спецов
ке. Каменщики приостановили работу: 
узнали в пришедшем бригадира комплекс
ной строительной бригады стройуправле
ния ГРЭС-П Александра Журневича.

— Сюда, Журневич, — крикнул Васи
лий Заяц, заметив, что пришедший с 
удивлением смотрит на пустые строи
тельные леса.

Журневич прошел в помещение строя
щейся котельной.

О Ш Ш  Ш С Т Б Е Т М Л Ш С Ь ,  Е Щ Е  Е Ж З

— Что здесь творится? — спросил он.
— Нет кирпича, Александр...
— Опять! Безобразие! — возмутился 

Журневич. Четвертый раз приехал он в 
бригаду Василия Заяц и четвертый раз 
видел, как простаивают здесь строители. 
То нет раствора, то кирпича, то строи
тельных деталей, то выключена электро
станция. Простаивали опытные каменщи
ки, каждый из которых мог уложить за 
смену в несколько раз больше кирпича, 
чем предусмотрено нормой.

Александр по собственному опыту знал, 
как досадно и неприятно сидеть в ожида
нии работы.

— Что же смотрят руководители?
— Обещают!
— Пройдемся по объекту,— предлагает 

Александр и достает блокнот.
Почти полтора месяца назад он вызвал 

на соревнование бригаду Василия Заяц. 
Тогда было решено, что каменщики Васи
лия сдадут ко Дню строителя досрочно 
два объекта. За месяц до срока обязались 
закончить работы ко Дню строителя ра
бочие бригады Александра Журневича. II 
вот пришло время проверить выполнение 
обязательств.

Они подходят к строящемуся арматур
ному цеху. К 12 августа здесь должны 
быть закончены все основные каменные 
работы.

•— Что осталось? — спрашивает Жур
невич.

— Остались пустяки. Два—три дня 
работать, но ко Дню строителя объект не 
закончим. Нет балок-перемычек. Несколь
ко штук привезли, но это — брак.

Александр покачал головой. Непрости
тельное равнодушие., Из-за мелочи брига
да не выполняет социалистического 'обя- 
зательстра. Работали, старалцрь, искали 
путей ускорения кладки и все пошло на
смарку. Ведь какая высокая выработка 
была достигнута. В июле бригада Васи
лия Заяц выполнила задание цо клад
ке на 263 процента. Не будь простоев, 
этот процент был бы значительно выше. 
По две нормы за смену выполняли ка
менщики тт. Гофман, Шульдис, Шлях да
же в те дни, когда* рабочий день из-за 
отсутствия строительных материалов не 
превышал пяти часов.

— Да, работали напряженно, —- под
тверждает Василий Заяц.

Соревнование бригад было боевым. По
сле первого посещения Александра Журне- 
впча каменщики Василия Заяц решили
— первенство не уступим. И, как нароч
но, после этого начались простои.

— Нам соревнование помогло здорово,
— говорит Александр. — После того, как 
ты, Василии, побывал у нас, ребята за
шумели: перегоним! Хорошо начали рабо

тать. Более двух норм в 
смену давали в некото
рые дни... Простои? Бы
ли" и простои, но мень

ше, чем у вас.
Они идут дальше. I  оба знают — 

не сказано о самом главном. Как сработа
ла бригада Журневича? Василий уже бы
ло собирался спросить, как на дороге по
казалась машина с кирпичом.

— Наконец-то... — Он посмотрел на 
часы. — Четверть пятого. Очень поздно!

Пока машина разгружается, они осмат
ривают здание коуельной. Этот объект 
тоже/не окончен. Главная причина —• не 
было кирпича.

— Ну, а у вас как? — спрашивает 
Василий Заяц.

На этот вопрос ответить не так легко. 
Не подумал бы Васйлйй, что Александр 
приехал к нему, чтобы похвастаться.

— 12 августа сдадим все объекты, — 
отвечает он, немного помолчав. — Между 
прочим, ребята просили тебе передать 
большое спасибо. Ведь ты первый начал 
соревнование за достойную встречу Дня 
строителя. Очень помогло нам это дело...

— Поздравляем о первенством! — от
вечает Василий, и они обмениваются 
крепким рукопожатием. — Станем сорев
новаться и дальше?

— Конечно. Ты будешь в воскресенье 
в городском саду на празднике?

— У меня в воскресенье... свадьба.
— Поздравляю!
И они идут дальше. Соревнование про

должается. В. АЛМАЗОВ.

стройкам железобетонные конструкции. 
Понятно, что дело начато очень важное, 
так как производственная база позволив 
томским строителям применять индуст
риальные методы возведения зданий.

Мы могли бы работать много лучше, 
если бы полностью были обеспечены стро
ительными материалами. Но зачастую про
стаиваем.

Мы ждем от руководителей треста 
устранения недостатков в работе.

А. ГОФМАН,
каменщик треста ЙГ: 97.

На снимке: 40-тонный башенный
кран, который монтажники бригады 
тов. Огурцова закончили 1 августа.

v Фото ,Ф. Хщршевича, На снимке: 24-квартирный дом, который коллектив УНР-290 закончил ко Дшо строителя. Фото Ф. Хитриневича.

На снимке: трехэтажная пристройка 
к  новому горному корпусу политехниче
ского института, которую строители 
УНР-768 предъявляют к сдаче 12 авгу
ста. Фото Ф. Хитриневича.

Сегодщмж—
Деяь

с т р о и т е л я
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ПОКОНЧИТЬ С БЕЗОТВЕТСТВЕННЫМ 
ОТНОШЕНИЕМ К РАЗДЕЛЬНОЙ УБОРКЕ ХЛЕБОВ

В Кожевниковскомрайоне срывают
раздельную уборку

РАЗДЕЛЬНУЮ УБОРКУ ЗАПРЕТИЛИ

0 раздельном способе уборки в Ёожев- 
никовском районе говорилось много на 
различных совещаниях, заседаниях, соб
раниях, в местной печати. Еще в середи
не июля секретарь парторганизации Ур- 
тамской МТС тов. Егоров со страниц рай
онной газеты заверил общественность, 
что раздельным способом в колхозах зоны 
станции будет убрано 2.300 гектаров, что 
будут работать 15 лафетных жалок и

На этом снимке вы 
видите участок доро. 
ги, ведущей от колхо. 
зов «Заветы Ленина» 
и «Вперед к комму
низму» до пункта «За. 
готзерно» в Кожевни- 
ково. Это потерянное 
зерно не поддается 
учету, одно ясно, что 
потерн выражаются в 
десятках центнеров.

ежедневный прирост убранных площадей 
составит 600 гектаров.

Несколько позднее, на районном сове
щании, когда механизаторы и колхозни
ки района предложили убрать раздельно 
10 — 12 тысяч гектаров, за эту цифру 
с воодушевлением голосовали и тов. Его
ров, и директор Уртамской МТС тов. Ер
маков, и председатель Волхова «Заветы 
Ленина» тов. Федоров. Одним еловом, пока 
дело касалось устных и письменных 
заявлений, все шло хорошо.

— Внедрим раздельную уборку, — 
призывал тов. Ермаков.

— В широких масштабах, — вторили 
ему тов. Егоров и главный агроном стан
ции тов. Канзфбд, председатель правле
ния колхоза «Заветы Ленина» тов. Федо
ров, секретарь парторганизации этого 
Колхоза тов. Емельянов и другие руково
дящие товарищи.

Однако на деле вышло иначе.
Одним из первых на косовицу ячменя 

лафетной жаткой выехал комбайнер Дмит
рий Филиппов в колхозе «Заветы Лени
на». Вначале дело не ладилось. За весь 
день 1 августа жатка прошла не более 
20 метров. На второй день на поле при
был главный инженер МТС тов. Бекиш, 
машину наладили. Она обошла несколько 
кругов. Но к этому времени председатель 
правления колхоза тов. Федоров запретил 
раздельную уборку.

— Натворите тут, что после с 
прокурором не разберешься. Возьмете под 
свою личную ответственность . весь хлеб, 
который "будет косить эта жатка?

— Возьму. Еоси, Филиппов.
И машина пошла. Это был третий 

день косовицы. За несколько часов было 
скощено на свал 8 гектаров ячменя. Вал
ки лежали ровно, высоко над землей, хо
рошо продувались ветром, качество работ 
было хорошим, казалось бы, теперь толь
ко и разворачивать уборку. Но не тут-то 
было. Едва Главный инженер уехал с по
ля, к$к тов. Федоров скомандовал:

— Стой! Хватит вашей раздельной. 
Собирай комбайн в рабочее положение.

Председателя поддержал бригадир поле
водов тов. Деев. Не оказался на высоте 
и секретарь парторганизации колхоза. 
Так с раздельной уборкой в сельхозартели 
«Заветы Денина» было покончено. Глав
ный инженер И. Л. Бекиш — в МТС че
ловек новый. Доложил он об этом дирек
тору станции, позвонил даже председате
лю райисполкома Ф. М. Плотко, оба от
ветили: •

— Правильно сделал, что под личную 
ответственность взял.

И все. А Федорову даже внушения не 
сделали. К этому времени противники 
раздельной уборки пустили слух, что в

Машины налаживали, 
а работать не пришлось
Мой самоходный комбайн оборудован 

подборщиком. В первый день работы, 
8 августа, я выехал на подбор и обмо
лот скошецного на свал комбайнером 
т. Филипповым ячменя в сельхозартели 
«Заветы Ленина». Зерно обмолачивалось 
хорошо, было полностью зрелым, твердым, 
по качеству оно намного превосходило 
полученное прямым комбайнированием 
и прошедшее зерносушилку. Вымолочен
ное с валкбв зерно имело влажность не 
более 17 процентов, взятое из сушилки 
зерно еще сохраняло 22—23 процента 
влаги, а после прямого комбайнирования 
было совсем сырым, с зелеными, незрелы
ми зернами. Это зерно дцлго рассматрива
ли руководители МТС — директор т. Ер
маков, главный агроном т. Канзюба и 
другие, однако выводов никаких не сде
лали. Лафетная жатка т. Филиппова по 
указанию председателя колхоза т. Федоро
ва была разобрана, а вторую с самого 
начала нечем было буксировать.

Так и получилось у нас, что настрой
ка и перестройка комбайнов на раздель
ную уборку заняла больше времени, чем 
сама работа этим способом: мне довелось 
подобрать и обмолотить всего несколько 
гектаров. Не больше сделали и другие.

С. АНДРЕЕВ, 
комбайнер Уртамской МТС.

колхозе имени Ворошилова скошенные 
раздельно 80 гектаров хлебов погибли. 
Конечно, это была ложь, колхоз с этих 
гектаров намолотил прекрасное зерно, ко
торое одним из первых сдал государству. 
Однако никем не опровергнутые слухи 
быстро дошли до других колхозов.

У Федорова нашлйсь последователи. В 
зоне Воройовской МТС запретил раздель
ную уборку председатель колхоза имени 
Чапаева тов. Утропов. Агроном колхоза 
имени Хрущева Тов. Дорофеева сполоши- 
ласьа

— Ж мы целых 15 гектаров убрали 
раздельно. Хватит.

У комбайнера Владимира Еачина, од
ним из первых начавшего раздельную 
уборку в колхозе имени Дзержинского, 
ночью чьей-то рукой была снята и по
хищена цейь хедера. У второго комбай
нера — тов. Карпушкина — в этом же 
колхоз'е той же ночью пропал гук и под
шипник ходового колеса. Машины не 
могли работать.

А главный агроном Уртамской МТС тов. 
Канзюба, который должен был выступить 
ярым поборником нового метода уборки, 
ничего лучшего не придумал, как орга
низовал весь коллектив механизаторов на 
заготовку сена. В погожие дни комбайне
ры, трактористы во главе с руководителя
ми косили сено для своих коров. Уборку 
бросили.

ПРОСТОИ С ПЕРВЫХ ДНЕЙ
Время шло, и уже не только ячмень, 

но и рожь на некоторых массивах созре
ла для прямого комбайнирования. Однако 
машинно-тракторные станции оказались 
не подготовленными к началу уборки, 
первые днц работы на полях начались с 
простоев техники.

8 августу. Нещадно палит солнце, над 
полями струятся горячие потоки воздуха. 
У края скошенного на свал поля ячменя 
в колхозе «Заветы Ленина» стоит само
ходный комбайн с подборщиком. Комбай
нер Семен Андреев с тоской поглядывает 
в сторону села. . ,

— Почему стоите?
— Горючее кончилось.
Горючего в бригаде не оказалось. Вы

ручила «смекалка» — взяли два ведра 
бензина у комбайнера Александра Охра- 
менко, агрегат которого оказался к работе 
не подготовленным.

Комбайнеры Василий Ефимов и Дмит
рий Филиппов вели уборку прямым ком
байнированием. Хлеб начал поступать, но 
возить его было не на чем: 9 автомашин 
колхоза стояли без горючего. Председа-

Иван. — Стоим мы с 3 июня, трактор 
разобран, до сих пор ремонт его не на
чат.

Неподалеку стоит разобранный гусе
ничный трактор !Ns 48 тракториста Петра 
Ватутина, стоит пятый день — вырабо
тался палец распределительной шестерни, 
надо залить подшипники.

— Поехал в МТС, — все на покосе, 
поехал на другой день, — тоже, —пояс
няет тракторист.

Как оказалось, этот трактор является 
резервным для комбайна тов. Матыскина. 
Неудивительно, что «закрепленный» за 
этими тракторами комбайн стоит, хотя 
хлеба давно созрели.

В этом же колхозе два дня простаивали 
комбайны Даниила Дорошенко (вышла из 
строя бобина нового комбайна) и Родиона 
Дорошенко (у комбайна сломалась ось хе
дера).

Прибывший в сельхозартель им. Хру
щева директор МТС тов. Ермаков спро
сил, где комбайнер Василий Пупышев.

— Шорничает, — ответили ему.
— Как?
— Поезжайте, .посмотрите.
На краю поля стоял самоходный ком

байн с подборщиком. Комбайнер ловко 
орудовал иглой, сшивая ремень копните
ля.

— Восьмой конец сегодня сшиваю, — 
говорит он. — Не проедешь и десяти 
метров, — лопается. В МТС ездил, 
там ремней нет, вот концов надавали 
всяких.

Оказалось, что новый комбайн пришел 
с завода без большого ремня, и в МТС до 
сих пор этот вопрос не решили. Минут 
через десять ремень был сшит, натянут, 
и подборщик двинулся. А еще через 
пять минут он снова стал.

Не лучше обстояло дело с раздельной 
уборкой в других МТС, где от нее попро
сту отмахнулись, а когда хлеба подошли 
под прямое комбайнирование, стали 
ссылаться на то, что в две фазы убирать 
уже поздно. На 10 августа, то есть к ис
ходу первой декады уборочной кампании, 
в зоне Воройовской МТС раздельно было 
убрано 94 гектара, в Чилинской МТС — 
51 гектар, столько же в Ювалинской 
МТС.

ЗЕРНО НА ДОРОГАХ, КОЛОСЬЯ НА 
СТЕРНЕ

Путь машин с хлебом легко проследить 
по зерну, которое рассыпано на дорогах 
струйками, кучками и сплошным «высе
вом». Зерном усеяна дорога от д. Н.-По- 
кровка, идущая через Ново-Троицкое, че
рез Аркадьево до Кожевникове. По этой 
дороге возят хлеб колхозы «Заветы 
Ленина» и «Вперед к коммунизму». Но 
деревням на дармовом хлебе, рассыпанном 
по дорогам, пасутся свиньи, куры, утки. 
А ведь сдача хлеба только началась, про
шли всего лишь первые машины с зер
ном.

Мало заботятся о качестве уборки в 
Уртамской МТС. На поле, убранном ла
фетной жаткой комбайнером А. Селгоком 
в сельхозартели имени Дзержинского, 
на одном квадратном метре между валка
ми собрали 60 колосков.

Борьбе с потерями здесь не уделяют 
никакого внимания.

ОШИБОЧНАЯ ПОЗИЦИЯ
Знали __ ли руководители Кожевников- 

ского райкома партии об этих фактах 
срыва раздельной уборки урожая? Да, 
конечно. Знали, но не приняли мер для 
того, чтобы ликвидировать пренебреже
ние, безответственное отношение к раз
дельной уборке, фактически оказались в 
хвосте этих отсталых настроений. Пер
вый секретарь райкома КПОЦ тов. Голо
венко, получив серьезные сигналы о сры

А это трактор 
ДТ.54 Уртамской 
МТС из тракторной 
бригады Ц. Щетнкрва, 
его хозяйственны^ но. 
Мер 81. Третий месяц 
трактор стоит разоб. 
ранным на усадьбе 
колхоза «Новый
путь», а дирекция 
МТС закрепила его за 
комбайном С-6 тов. 
Матыскина.

тель колхоза обратился в Уртамскую 
МТС. Тов. Ермаков обещал помочь. Однако 
в 2 часа ночи автомашина колхоза с 

• пятнадцатью пустыми бочками вернулась 
Обратно — горючего не дали.

В другой полеводческой бригаде колхо- 
; за в первый день уборки поломался трак
тор. Подогнали втррой — он тоже вскоре 
вышел из строя. На следующий день по
ломки следовали одна за другой. За два 
дня здесь было намолочено 5 центнеров 
ячменя и 8 центнеров ржи,

Комбайнера Георгия Ермолаева в МТС 
снабдили... двенадцатью килограммами 
горючего и отправили на уборку.

А Владимир Майер выехал на уборку... 
без вороха транспортера и, конечно, сра
зу остановил агрегат.

В полеводческой бригаде тов. Вторуши- 
на из колхоза имени Дзержинского на по
левом стане сиротливо стоит комбайн 
тов. Матыскина. За ним закреплен трак
тор НАТЙ.

— А где же этот трактор?
В деревне, — отзывается один из 

! стоящих поблизости трактористов Лысков

ве раздельной уборки в колхозе «Заветы 
Ленина» и других, ровным счетом ниче
го не сделал, чтобы пресечь эти на
строения.

Между тем, преимущества раздельного 
метода уже доказаны. В Уртамской МТС 
было взято'зерно из подборщика̂ , из зер
носушилки и из бункера комбайна, уби
равшего прямым способом. В первом слу
чае зерно было сухое, готовое для засып
ки в закрома, е хорошей натурой, твер
дое. В других случаях чно нуждалось в 
сушке, было много зерен недозрелых, зе
леных. Однако и это не послужило вес
ким доказательством преимущества двух
фазной уборки, кожевниковские руководи
тели попрежнему все расчеты строят на 
Прямое комбайнирование.

Не принял райком партии никаких мер 
и к тому, чтобы своевременно и органи
зованно начать массовую уборку хлебов 
прямым комбайнированием. В результате 
снова теряется время, а потеря времени 
на уборке — это потеря урожая.

В. ПОМИНОВ.

Спартакиада народов СССР
КТО ВОЗГЛАВЛЯЕТ ТАБЛИЦУ

Кто на Спартакиаде народов СССР идет 
впереди? — Этот вопрос волнует миллио
ны советских людей.

На 10 августа сводка дает интересную 
картину. В зачет общекомандного первен
ства вошли, прежде всего, закончившие
ся соревнования по волейболу и теннису. 
Подсчет очков произведен также по мно
годневной велогонке, спортивной гимна
стике (обязательные упражнения для 
мужчин и женщин), соревнованиям на 
«Кубок СССР» по конному спорту, бегу 
на 10 тысяч Метров, по программе пер
вого дня состязаний легкоатлетов, прыж
кам в воду с трамплина для мужчин, че
тырехдневной программе встреч пловцов, 
стрельбе из малокалиберного пистолета 
(60 выстрелов), стендовой стрельбе с 
места (200 мишеней), состязаниям штан
гистов пяти весовых категорий, фехто
ванию среди мужчин на рапирах и шпа
ге.

Команда Москвы, как и в предыдущие 
дни, занимает первое место. Москвичи 
набрали 326 очков. Не изменилось ниче
го и на втором, третьем местах. Вторыми 
в общекомаидном первенстве идут спорт
смены сборной команды РСФСР, имеющие 
291 очко. У ленинградцев, занимающих 
третье место, сейчас 26,9 очков.

Начиная с четвертого, включая пят
надцатое место, команды занимают то же 
положение, что и в предыдущий день. 
Они идут в таком порядке: Украина,
Грузия, Эстония, Белоруссия, Узбекистан, 
Азербайджан, Армения, Латвия, Литва, 
Казахстан, Молдавия, Туркмения.

Снова произошло некоторое передвиже
ние у команд, замыкающих таблицу. 
Если накануне спортсмены Таджикской 
ССР были на шестнадцатом месте, то те
перь они на семнадцатом. Их потеснила 
команда Карельской АССР, находившаяся 
на восемнадцатом — последнем месте. 
Спортсмены Киргизии теперь стоят под 
заключительным — восемнадцатым номе
ром. |

САМЫЕ РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ 
БАСКЕТБОЛИСТЫ

Одной из напряженнейших встреч 
турнира баскетболистов была игра команд 
Москвы и Ленинграда. На площадку вы
шли старые соперники. Они представле
ны своими лучшими спортсменами.

Баскетболисты демонстрируют отлич
ную технику владения мячом, разнообраз
ные тактические приемы. К концу пер
вой половины матча ленинградцы выры
ваются вперед — счет 31:28 в их поль
зу. Пойле отдыха борьба возобновилась с 
новой силой. Трибуны бурно реагируют 
на каждый удачный бросок. Ни одной из 
сторон не удается добиться перевеса. 
Финальный свистов фиксирует счет 
56:56.

Пять минут дополнительного времени 
проходят в молниеносных атаках. В эти 
минуты москвичи играют особенно четко 
и побеждают. Счет 62:60. Один бросок 
решил исход этого интереснейшего состя
зания. ч

Обеспечили себе право играть в фина
ле баскетболисты Казахстана, имеющие 
в своем составе самого высокого игрока 
В. Ахтаева. Его рост 2 метра 34 санти
метра. Ахтаеву забросить мяч в кольцо, 
расположенное на высоте 3 метра 5 сан
тиметров, не представляет большого тру
да. После выигрыша у ленинградцев 
команда Казахстана одержала победу над 
баскетболистами Азербайджана (56:52).

Мужская команда Литвы 10 августа 
уверенно победила команду Молдавии со 
счетом 79:28, спортсмены Грузии вы
играли у команды Таджикистана с ре
зультатом 71:63.

Без поражений провела все предвари
тельные игры женская команда Москвы. 
Последнюю встречу 10 августа против 
баскетболисток Белоруссии москвички вы
играли с внушительным счетом 117:47. 
Спортсменки Эстонии также с большим 
перевесом 80:27 победили команду Узбе
кистана. Кроме Москвы и Эстонии, в фи
нал вышли также женские команды 
РСФСР (сборная), Литвы и Ленинграда.

Самая результативная баскетболистка 
в предварительных играх на Спартакиаде 
москвичка Л. Алексеева. Она принесла 
своей команде 49 очков. На втором ме
сте С. Шустрова из Казахстана — 46 
очков. Среди мужчин на первом месте 
В. Ахтаев — 143 очка. За ним идет 
армянский баскетболист К. Макунян — 
59 очков.

МУРАТОВ И ЧУНАРИН —  ВПЕРЕДИ

■В нашей стране в гимнастических сек
циях насчитывается свыше миллиона 
спортсменов. Более 100 тысяч гимнастов 
имеют спортивный разряд, а 616 чело
век удостоены звания мастера и заслу
женного мастера спорта.

Советские гимнасты завоевали первые 
Места на XV олимпийских играх и в чем
пионате мира 1954 года. Они неодно
кратно выходили победителями в между
народных товарищеских состязаниях.

Интерес к встречам сильнейших совет
ских гимнастов на Спартакиаде велик. 
Ежедневно тысячи москвичей приходят 
на стадион «Юных пионеров», где гим
насты выступают под открытым небом.

Кто будет победителем в многоборье 
среди мужчин? После выполнения обяза
тельной программы впереди два абсолют
ных чемпиона мира — москвич В. Мура
тов и украинский спортсмен В. Чукарин. 
Муратов набрал 56,75 балла. У Чукарина 
всего лишь на пять сотых балла меньше.

Не собирается без напряженной борь
бы уступать первенства и другой пред
ставитель Украины Б. Шахлин, облада
тель «Кубка Европы» и «Кубка СССР» 
по спортивной гимнастике. У него после 
выполнения упражнений обязательной 
программы 56,35 балла.

Москвич В. Липатов и гимнаст из 
Армении чемпион мира по выступлениям 
на кольцах А. Азаряц имеют по 56,05 
балла. У ленинградца В. Портного — 56 
баллов.

Интересен ход соревнований не только 
личных, но и командных. Мужская 
команда Москвы набрала 387 баллов, 
команда Украины — 386,7 балла. Идет 
напряженная борьба. Исход ее решится, 
12 августа. ^

ЧЕТВЕРТЫЙ МИРОВОЙ РЕКОРД 
ШТАНГИСТОВ

После пяти видов соревнований по тя
желой атлетике московские штангисты 
продолжают лидировать. Они записали в 
свою таблицу 81 очко. У команды 
Украины — 77 очков, у ленинградцев— 
76, команда Латвии имеет 70 очков.

Среди полусредневесов первое место 
занял ленинградец Ф. Богдановский. Его 
результат в троеборье — 415 килограм
мов. На втором месте М. Равцов (Латвия) 
— 395 килограммов. Украинский полу
средневес X. Яглы-оглы занял третье 
место с суммой 390 килограммов.

Латвийский спортсмен В. Степанов 
вышел победителем в состязаниях штан
гистов среднего веса. Результат Степано
ва в троеборье 427,5 килограмма. На 
втором месте — москвич В. Пегов (420 
килограммов), на третьем — Р. Плюк- 
фельдер (сборная РСФСР) — 417 кило
граммов. Украинский штангист М. Руд- 
ман занял четвертое место — 412,5 ки
лограмма.

10 августа —■ четвертый день сорев
нований штангистов. Три мировых рекор
да улсе было. Нужен четвертый, шутили 
зрители, чтобы на каждый день по ре
корду...

На помост вызывается чемпион мира 
в полутяжелом' весе Аркадий Воробьев. 
Рекорд мира в рывке — 142,5 килограм
ма принадлежит ему.

Воробьев просит установить на штан
ге 143 килограмма. Зал затихает. Чемпи
он уверенно подходит к штанге. Могучие 
руки обхватывают гриф. Рывок... и вслед 
за ним буря аплодисментов. Есть новый 
мировой рекорд!

Заслуженный мастер спорта студент 
медицинского института из города Сверд
ловска Аркадий Воробьев сделал Родине 
замечательный подарок.

ОСОБЕННО РАДУЕТ МОЛОДЕЖЬ

На четырех рингах, размещенных на 
Центральном стадионе «Динамо», прохо
дят соревнования боксеров. Закончены 
предварительные встречи. В полуфинал 
вышло много молодых спортсменов.

— Каковы достижения боксеров на 
Спартакиаде народов СССР?

На этот вопрос отвечает главный судья 
соревнований по боксу заслуженный ма
стер спорта К. В. Градополов.

— Соревнования на Спартакиаде пока
зывают хорошую подготовку боксеров. 
Особенно радует молодежь. Многие спорт
смены хорошо овладели техникой бокса, 
применяют самые разнообразные приемы, 
искусно ведут бой. Они стремительны в 
нападении и неуязвимы в защите.

Несколько слов о полуфиналистах. 
Право выступать в полуфинале завоевал 
москвич член общества «Трудовые ре
зервы» 19-летний Е. Феофанов. Ему 
предстоит встретиться е чемпионом Евро
пы Г. Шатковым. Эго будет один из са
мых интересных боев.

Во втором полусреднем весе хорошо по
казал себя азербайджанский боксер 
Р. Ионисян. Он также вышел в полуфи
нал, одержав победу над москвичом чем
пионом Советского Союза Ю. Громовым. 
Заметно выросли боксеры в республиках 
Средней Азии. Так, в полуфинале среди 
спортсменов наилегчайшего веса встре
тятся представитель команды Киргизии
С. Токтогулов с представителем Узбеки
стана В. Рязанцевым. Одни из них не
пременно будет чемпионом.

Несколько слов нужно сказать о моло
дом боксере первого полусреднего веса из 
сборной команды РСФСР 10. Родоняце. 
В предварительном бое ему ирищлось 
встретиться с экс-чемпионом Европы за
служенным мастером спорта В. Енгибаря- 
ном. Только опыт позволил Енгибаряну 
выиграть встречу по очкам. Несомненно, 
у Родоняка большое спортивное будущее, 
сказал в заключение К. В. Градополов.

В командном зачете сейчас наиболее 
успешно выступают боксеры Ленинграда, 
сборной команды Российской Федерации 
и белорусские спортсмены.

НА ПОДМОСКОВНЫХ СТРЕЛЬБИЩАХ

Соревнования по стендовой стрельбе 
проходят в интересной борьбе. Москов
ская погода все время вносит свои «по
правки» в полеты летающих мишеней. 
Это безусловно осложняет борьбу за пер
венство.

Уже закончились состязания в стрель
бе по летающим мишеням с места. Здесь 
победителем вышел ленинградец 0. Ка
линин. Он поразил 189 летающих мише
ней из 2Q0. Следующие три места заня
ли стрелки из сборной команды Россий
ской Федерации: В. Тщценко — 188 по
паданий, Г. Ежов — 187 попаданий, 
И. Исаев — 185 попаданий.

В командном зачете лидирует сборная 
РСФСР. Из тысячи мишеней стрелки 
команды Российской Федерации поразили 
918. Ленинградцы, занимающие второе 
место, добились 880 попаданий. За 
третье место была перестрелка между 
командами Украины и Москвы. У них 
был одинаковый результат по 871 пора
женной мишени. После дополнительного 
соревнования украинская команда вышла 
на третье место.

Проводилась также первая серия 
стрельб по парным мишеням с места. 
Здесь лидируют Б. Антонов из Грузии, 
И. Исаев из сборной РСФСР. Каждый из 
них сделал 22 дублетных попадания из 
25.

В решающую фазу вступают соревно
вания по пулевой стрельбе. В течение 
нескольких дней проходили состязания 
по упражнению «боевой произвольный 
стандарт». Как уже сообщалось, первен
ство завоевал заслуженный мастер спорта 
А. Богданов (сборная РСФСР), набравший 
1.131 очко из 1.200 возможных. А вот 
итоги командного зачета. Впереди сбор
ная РСФСР (5.600 очков), на втором 
месте—ленинградцы (5.562 очка), далее 
идут москвичи (5.547 очков), представи
тели Украины (5.495 очков), Белоруссии 
(5.492 очка) и Таджикистана (5.429 
очков).

ВОСПИТАТЕЛИ ЧЕМПИОНОВ

На соревнованиях Спартакиады наро
дов СССР, когда развертывается борьба 
за сантиметры и десятые доли секунды,

можно встретить людей, которые особен
но переживают все этапы и неожиданно
сти борьбы. Люди, на костюмах которых 
значок тренера, держат экзамен вместе 
со своими питомцами.

Идет проверка методов воспитания от
личных спортсменов, плана тренировок и 
соревнований, намеченных тренерами. 
Многие из них еще недавно сами высту
пали на состязаниях, ставили рекорды, 
завоевывали звание чемпиона. Каждый 
тренер не только наставник спортсмена, 
но и его старший товарищ, друг.

В командах Москвы, Ленинграда, со
юзных республик и Карельской АССР, 
участвующих в Спартакиаде, около 600 
тренеров. Первые чемпионы и рекорд
смены Спартакиады с исключительной 
теплотой говорят о тех, кто готовил их 
к состязаниям.

Кто же эти замечательные советские 
спортсмены, посвятившие свой труд вос
питанию молодежи? Мы назовем имена 
тренеров, питомцы которых отличились 
в первые дни московских встреч.

Всех порадовал успех юной пловчихи 
Аллы Коваленко, ставшей чемпионом на 
дистанцию 200 метров брассом Для жен
щин. С Аллой занимается тренер Б. Чиж. 
Заслуженный мастер спорта М. Касья- 
ник воспитал штангиста Р. Хабутдинова, 
установившего новый мировой рекорд. 
Как радовался тренер Е. Попов, когда 
его воспитанник велосипедист Б. Рома
нов добился высокого результата в со
стязаниях на треке. Талантливая эстон
ская спортсменка Ульви Boor, ставшая 
чемпионом по плаванию вольным стилем 
на дистанцию 100 метров, тренируется 
под руководством П. Соосаара.

Первым чемпионом Спартакиады по 
фехтованию стал мастер спорта М. Мид
лер. Большую и напряженную работу 
провел фехтовальщик вместе со своим 
тренером заслуженным мастером спорта
B. Аркадьевым. Чутким, заботливым на
ставником проявил себя мастер спорта
C. Багдасаров, занимаясь со штангистом 
мастером спорта Е. Минаевым, который 
установил на Спартакиаде мировой ре
корд.

Среди легкоатлетов, завоевавших высо
кое звание чемпионов Спартакиады, — 
заслуженный мастер спорта Н. Пономаре
ва, мастер спорта Г. Быстрова и В. По
ляков. Вот уже семь лет Пономареву 
тренирует Д. Марков. Два года с Г. Бы
стровой занимается тренер В. Быстров. 
Известный легкоатлет заслуженный ма
стер спорта Н. Озолин воспитал целую 
плеяду выдающихся спортсменов, и сре
ди них чемпион Спартакиады по прыж
кам в высоту В. Поляков.

СОРЕВНОВАНИЕ ПЛОВЦОВ )

10 августа определился чемпион Спар
такиады в плавании вольным стилем яа 
дистанцию 400 метров. Им стал Б. Ники
тин (Грузия). Время Никитина — 4 ми
нуты 38,5 секунды — лучший резуль
тат, показанный в СССР для 50-метровых 
бассейнов. Вторым был Ю- А6оеян (Ук
раина) и третьим — ленинградец В.. Со
рокин.

Соревнования пловцов продолжаются. 
10 августа состоялись также полуфиналь
ные заплывы женщин на дистанцию 100 
метров на спине и баттерфляем.

РЕКОРД ЕСТЬ!

Закончились соревнования штангистов 
полутяжелой весовой категории. Выдаю
щегося результата в сумме троеборья до
бился рекордсмен мира заслуженный ма
стер спорта Аркадий Воробьев (сборная 
команда РСФСР).

Установив мировой рекорд в рывке 
штанги двумя руками — 143 килограм
ма, он набрал в сумме классического 
троеборья — жим, рывок и толчок штан
ги двумя руками — 462,5 килограмма. 
Это новый всесоюзный рекорд, превышаю
щий официальное мировое достижение, 
равное 460 килограммам и принадлежа
щее также Аркадию Воробьеву. Однако, по 
правилам Международной федерации гире
вого спорта и физической культуры до
стижение Воробьева в троеборье не будет 
зарегистрировано в качестве мирового ре
корда, ибо оно установлено не на между
народных соревнованиях.

Второе место среди атлетов полутяже
лого веса занял украинский спортсмен 
Федор Осьгпа, показавший в сумме трое
борья 425 килограммов, на третьем ме
сте — москвич Святослав Юкаров.

В Москве, в спортивном зале Москов
ского государственного университета, ве
чером 10 августа проходили соревнования 
Штангистов тяжелого веса.

В первом упражнении — яшме штанги 
двумя руками выдающегося успеха добил
ся белорусский спортсмен Евгений Нови
ков. В третьей попытке он взцл вес 161 
килограмм 500 граммов, что на полкило- 
граМма превышает рекорд СССР. Однако 
Новиков не успокоился на этом. На штан
ге уже 162,5 килограмма. В зале вновь 
гремят аплодисменты. Всесоюзный рекорд 
превышен дважды!

В этот вечер штангист тяжелого веса 
москвич Алексей Медведев в рывке штан
ги двумя руками показал результат 142 
килограмма 500 граммов. Эго новый все
союзный рекорд. Прежний рекорд принад
лежал также Медведеву и равнялся 141 
килограмму.

V
Соревнования по легкой атлетике вече

ром 10 августа были в центре внимания 
любителей спорта.

Звание чемпиона Спартакиады в беге 
на 10О метров завоевал москвич Б. Тока
рев с результатом 10,5 секунды.

На втором месте Л. Бартенев (Украина) 
с тем же результатом.

Москвичи в этот день завоевали по лег
кой атлетике большинство золотых меда
лей. 0. Федосеев показал лучший резуль
тат по прыжкам в длину — 7 метров 50 
сантиметров, А. И. Ильин первым фини
шировал в беге на 400 метров с барьера
ми. Его результат 51,2 секунды.

В соревнованиях по спортивной ходьбе 
на 50 километров победил Георгий Кли
мов (Москва). Он прошел дистанцию за 
4 часа 5 минут 12,2 секунды, установив 
новое мировое достижение.

(Окончание на 4-й стр.Х.
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Для встречи советского самолета на 
аэродроме собрались тысячи жителей ки
тайской столицы. Среди встречавших бы
ли начальник управления гражданской 
авиации КНР Гуан Жэнь-нун, представи
тели общественности и печати, Времен
ный поверенный в делах СССР в КНР 
В. И. Лихачев, военный атташе СССР в 
КНР генерал-майор А. И. Зудов.

На борту самолета «ТУ-104» в Некин 
прибыл заместитель начальника Главного 
управления Гражданского Воздушного 
Флота СССР Е. М. Белецкий.

ЕГИПЕТ
КАИР, 10 августа. (ТАСС). Обществен

ность Египта горячо приветствует Заяв
ление Советского правительства по во
просу о Суэцком канале.

Советское Заявление встречено в Егип
те с большим удовлетворением, как до
кумент исключительной важности и зна
чения. Текст Заявления Советского пра
вительства опубликован всеми газетами 
на первых полосах под крупными заго
ловками во всю ширину газетной полосы.

Печать подчеркивает, что правитель
ство СССР считает решение египетского 
правительства о национализации компа
нии Суэцкого канала законным актом, 
вытекающим из суверенных нрав Егип
та. Газеты выделяют ту часть Заявле
ния, где говорится, что национализация 
Суэцкого канала не имеет никакого отно
шения к свободе судоходства и не вно
сит никаких изменений в этот вопрос.

Печать Египта с большим вниманием 
отнеслась также к той части Заявления, 
где говорится, что правительство СССР 
считает недопустимыми меры, принятые 
правительствами Англии и Франции в 
отношении Египта, и рассматривает их, 
как вызов делу мира. Газеты подчерки
вают, что эти меры подвергают угрозе 
всеобщий мир и безопасность и несовме
стимы с принципами ООН.

Газеты приводят полностью тот раз
дел Заявления,. где говорится о возраже
ниях Советского правительства по пово
ду тенденциозного подбора состава участ
ников лондонской конференции и пред
лагается, чтобы на конференцию были 
приглашены арабские страны, Китайская 
Народная Республика и другие заинтере
сованные государства.

Газета «Аль-Гумхурия» опубликовала 
Заявление Советского правительства под 
заголовком: «Никаких решений, затра
гивающих суверенитет Египта. На кон
ференцию должны быть приглашены 
арабские государства, расположенные на 
территории от Ирака до Марокко...».

Газета «Аль-Ахрам» в заголовке пи
шет: «Россия критикует лондонскую 
конференцию и осуждает действия Анг
лии и Франции, прибегнувших к силе, 
чтобы оказать давление на Египет. На
ционализация Египтом Суэцкого канала 
является законным актом...».

Газета «Журнзль д’Эжипт» публикует 
Заявление Советского правительства под 
заголовком: «Полная поддержка Египта 
Советским Союзом».

Газета «Де прогрэ Эжипсьен» отме
чает, что Советский Союз «не допустит, 
чтобы был поставлен под сомнение во
прос о национализации компании Суэц
кого канала».

ФРАНЦИЯ
ПАРИЖ, 10 августа. (ТАСС). Париж

ская печать весьма широко комментирует 
Заявление Советского правительства по 
вопросу о Суэцком канале. Газеты отме
чают, что переданное агентством ТАСС 
Заявление является основным событием 
вчерашнего дня. Все газеты на видных 
местах подробно излагают содержание 
Заявления, подчеркивая в заголовках, 
что СССР согласен участвовать в пред
стоящей конференции, но что он выдви
нул ««серьезные оговорки».

В печати воспроизводится также заяв
ление представителя французского Сове
та министров о том, что «французское 
правительство приветствует согласие 
Советского Союза принять участие в 
конференции» при условии, если выска
занные «оговорки надо считать предло
жениями, которые должны быть обсуж
дены конференцией, а не условиями, ко
торые должны быть выполнены до кон
ференции». Представитель, однако, доба
вил, что французское и английское пра
вительства — против отсрочки конфе
ренции;

Правые парижские газеты, отражая в 
той или иной мере точку зрения коло
ниальных кругов, с нескрываемой враж
дебностью встретили Заявление Советско
го правительства. Газета «Фигаро» в раз
дражении называет этот документ «ма
невром и пропагандой». Некоторые из 
этих газет сочли почему-то предложение 
Советского Союза о приглашении на кон
ференцию по вопросу о Суэцком канале 
Туниса и Марокко «вызовом Франции».

По мнению ряда обозревателей, непри
миримый тон подобных высказываний 
свидетельствует о попытке колониальных 
кругов оказать давление на правитель
ства западных стран е целью побудить 
их сохранять «жесткую» позицию.

Другие газеты более трезво подходят

в оценке положения, создавшегося в свя
зи с национализацией компании Суэцкого 
канала. Они признают огромное значение 
Заявления Советского правительства, 
стремящегося содействовать разрешению 
спора из-за Суэцкого канала в духе по
литики мира, равноправия и невмеша
тельства во внутренние дела других го
сударств.

Газета «Бомба» признает, что Совет
ское правительство сформулировало «серь
езные оговорки» и что его аргументация 
является «солидной» с юридической точ
ки зрения.

Газета «Юманите» отмечает в передо
вой статье, что Советское правительство 
справедливо осудило угрозы Англии и 
Франции по адресу Египта. «Юманите» 
считает, что выдвинутые в Советском 
Заявлении предложения о расширении со
става участников международной конфе
ренции и проведении конференции в кон
це августа будут способствовать действи
тельно мирному урегулированию проблем. 
«Ответ СССР и содержащиеся в нем пред
ложения, — пишет газета, — показыва
ют справедливый и разумный путь пре
одоления «суэцкого кризиса», при 
уважении суверенных прав Египта и в 
интересах мира во всем мире».

Аналогичную оценку дает этому доку
менту газета «Либерасьон», которая под
черкивает, что доводы Советского прави
тельства являются вполне обоснованными. 
«Ясно, — пишет газета, — что никакая 
конференция или международная органи
зация не правомочны поставить под 
сомнение национализацию компании, юри
дически являющейся египетской компа
нией. Броме того, СССР вправе упревать 
западные державы в том, что они не при
гласили все государства, подписавшие 
конвенцию 1888 года, или их преемни
ков. Еще большего внимания заслужива
ют политические позиции Советского За
явления. СССР выступает как поборник 
права бывших колониальных народов са
мим распоряжаться своими ресурсами».

Отметив, что в вопросе о Суэцком ка
нале Советский Союз занял позицию, 
идентичную позициям Индии, Индонезии, 
а также арабских и азиатских стран, не 
приглаженных на конференцию, «Либе
расьон» замечает: «Вот единодушие, ко
торого не искали Лондон и Париж!».

А н г л и й с к а я  и  а м е р и к а н с к а я  п е ч а т ь  о  З а я в л е н и и  С о в е т с к о г о  

п р а в и т е л ь с т в а  о  С у э ц к о м  к а н а л е
ЛОНДОН, 10 августа. (ТАСС). Заявле

ние Советского правительства по вопросу 
о Суэцком канале встречено в Англии с 
большим интересом. Однако большинство 
буржуазных органов печати замалчивает 
ряд положений этого Заявления, ограни
чиваясь кратким его изложением. Только 
«Дейли телеграф энд Морнинг пост» и 
«Манчестер гардиан» опубликовали пол
ный текст Советского Заявления.

Многие газеты, в особенности те, кото
рые явились -инициаторами широкой про
пагандистской кампании против Египта в 
связи с национализацией Суэцкого кана
ла, сопровождают изложение Заявления 
Советского правительства недоброжела
тельными комментариями.

Хотя представитель английского мини
стерства иностранных дел сообщил сего
дня на пресс-конференции, что Заявление 
Советского правительства по вопросу о 
Суэцком канале еще только изучается ан
глийским правительством, многие газеты 
уже спешат предсказать, что предложе
ния, содержащиеся в Заявлении, будут 
отклонены западными державами. Так, га
зета «Таймс» пишет, что те, кто надеет
ся на принятие этих предложений, «бу
дут разочарованы».

Явное раздражение, е которым многие 
буржуазные комментаторы встретили 
предложение Советского правительства о 
приглашении к участию в обсуждении 
суэцкого вопроса еще 22 государств, лиш
ний раз подтверждает ту часть Заявле
ния Советского правительства, где гово
рится, что состав стран, ныне пригла

шенных на конференцию, намечен тенден
циозно, в расчете на то, чтобы большин
ство ее участников поддержало предложе
ния, которые заготовлены Англией и 
Францией.

Вместе с тем, ряд влиятельных органов 
печати продолжает настойчиво требовать 
отказа от попыток проводить в отноше
нии Египта политику нажима и диктата,, 
отмечая бесспорную законность решения 
правительства Египта о национализации 
компании Суэцкого канала. Так, газета 
«Манчестер гардиан» признает, что реше
ние правительства Египта нисколько не 
противоречит никаким международным со
глашениям. «Любое государство, — пишет 
газета, — имеет суверенное право нацио
нализировать промышленные концерны и 
природные ресурсы в пределах своих гра
ниц». "

Журнал «Экономист» указывает на бес
перспективность и рискованность полити
ки военных угроз и призывает использо
вать конференцию по вопросу о Суэцком 
канале для выработки предложений, с ко
торыми правительство Египта могло бы 
согласиться. В случае же, если Англия и 
Франция решились бы на военные дейст
вия, подчеркивает журнал, они не могли 
бы рассчитывать на благожелательный 
нейтралитет многих стран, в дружбе ко
торых они будут нуждаться. Журнал 
предостерегает, что английские военные 
мероприятия «неизбежно вызвали бы ши
рокие отклики в арабском мире».

Басаясь этого же вопроса, распростра

ненная газета «Дейли миррор» пишет, что 
«со стороны Англии было бы безумием» 
действовать подобным образом, не счи
таясь с мировым общественным мнением.

НЬЮ-ЙОРК, 10 августа. (ТАСС). Аме
риканские газеты опубликовали сообще
ния с изложением Заявления Советского 
правительства по суэцкому вопросу. Газе
та «Нью-Йорк тайме» опубликовала так
же текст Советского Заявления. Печать 
отмечает содержащиеся в Заявлении пред
ложения относительно расширения соста
ва участников конференции и об измене
нии срока v ее созыва. Парижский коррес
пондент газеты «Нью-Йорк тайме» Кал
лендер подчеркивает при этом, что «Мо
сква предложила пригласить Ирак, союз
ника Англии, которого Англия не пригла
сила, а также Тунис и Марокко, которых 
Франция... не позвала на конференцию».

Продолжая свои попытки оказать дав
ление на Египет, газеты уделяют особое 
внимание назначенному на 12 августа со
вещанию в Белом доме лидеров обеих пар
тий в конгрессе с президентом и государ
ственным секретарем.

Еорреспондент газеты «Нью-Йорк ге
ральд трибюн» Хиггинс- в сообщении из 
Вашингтона, характеризуя это совещание 
как «необычный шаг президента», заяв
ляет. что оно «частично имеет целью под
готовить конгресс к возможности того, что 
в случае, если положение ухудшится, 
правительство может потребовать предо
ставления ему права принять чрезвычай
ные военные меры».

Западногерм анская м олодеж ь 
не хочет сл уж и ть  в армии
БЕРЛИН, 10 августа. (ТАСС). Бак со

общает немецкая демократическая печать, 
за последнее время участились случаи пе
рехода в ГДР западногерманских граждан 
призывного возраста, стремящихся избе
жать принудительного набора в создавае
мую западногерманскую армию. Так, на
пример, в Эйзенах, где организован прием 
беженцев из Западной Германии, за пер
вые три недели июля прибыло около 300 
человек. Более ста из них — молодежь в 
возрасте до 25 лет. В Шенебек (округ 
Магдебург), где также организован прием 
беженцев, ежедневно прибывают из За
падной Германии по 30—-40 человек, пре
имущественно молодые люди призывного 
возраста, не желающие идти в армию.

Забастовка
во Французском Сомали
ПАРИЖ, 10 августа. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства Франс 
Пресс из Джибути (административный 
центр Французского Сомали), вчера там 
началась всеобщая забастовка. Бастующие 
протестуют против отказа администрации 
предприятий Джибути удолетворить тре
бование профсоюзов об увеличении зара
ботной платы низкооплачиваемым катего
риям трудящихся.

Англо-французское 
давление на Швейцарию
ЖЕНЕВА, 10 августа. (ТАСС). Бак со

общает газета «Трибюн де Женев», послы 
Англии и Франции в Берне посетили на 
днях начальника политического департа
мента (министерство иностранных дел) 
Швейцарии М. Птипьера и члена Феде
рального совета (правительства) Швейца
рии Ф. Эттера с целью «обратить внима
ние швейцарского правительства на меро
приятия Англии и Франции в отношении 
египетских активов».

По мнению газеты. Англия опасается 
того, что Египет может осуществить фи
нансовые операции, на которые теперь 
наложен запрет Англией, через банки Же
невы, Базеля и Цюриха.

Комментируя этот совместный демарш 
послов Франции и Великобритании, «Три
бюн де Женев» считает, что «Швейцария 
не может участвовать в англо-француз
ской блокаде» и что она должна соблю
дать «принцип экономического нейтрали
тета».

«Учитывая наш нейтралитет, не может 
быть и речи о запрещении швейцарского 
экспорта в Египет или о блокаде египет
ских активов».

Газеты «Вуа увриер» и «Форвертс» по
местили етатьи, в которых указывают на 
то, что налило давление на Швейцарию 
со стороны Лондона и Парижа.

«Речь идет. — пишет «Форвертс», — 
о давлении, которое Лондон и Париж ока
зывают на Берн с тем, чтобы наша стра
на приняла участие в маневрах и интри
гах колониальных держав во имя сохране
ния их привилегий».

Смертные приговоры неграм 
в Южно-Африканском Союзе

ЛОНДОН, 10 августа. (ТАСС). Лондон
ское радио сообщает р вынесении смерт
ного приговора 23 неграм в Южно-Афри
канском Союзе. Некоторое время тому 
назад полиция произвела налет на негри
тянскую деревню в провинции Натал. Во 
время столкновения полицейских с жите
лями деревни было убито 5 полицейских,, 
что послужило предлогом для преследова
ния негров и для вынесения им смерт
ных приговоров.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 12 августа ожидается пере
менная облачность, местами кратковре
менный дождь, ветер южный, 3 —7 мет
ров в секунду, температура воздуха 
20 —25° тепла. В последующие два дня 
малооблачно, без осадков, ветер сла
бый, температура воздуха ночью 5 —10°, 
днем 19—24° тепла.

Репактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

I ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 13 августа выпускает на экраны новый австрийский 

художественный фильм

С е р д и вдолжно
м о л ч я т ь

Сценарий Герхард Менцель Режиссер Густав У чицкий.
В ролях артисты: Паула Вессели, Маттиас Виман, Вернер Хинц. 

Производство „Венфильм", Австрия, 1956 г.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА 

МУЗЫКАЛЬНОЙ к о м е д и и
12 августа днем — «Фиалка Моя. 

мартра».
12 августа вечером — «Поют сталия, 

градцы».
13 августа — «Морской узел». 
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневного — в 12 часов 
Дня.

' Т О / A C K A Q  С Т У Д И Й

Воскресенье, 12 августа
15.00. Кинопередача для детей. Ху

дожественный фильм «Руслан и Людми
ла». 15.50. Документальный фильм 
«Албания». 19.00. Хроникальные кино
сюжеты американского телевизионного 
агентства «Теленьюс» (Нью-Йорк). 
19.15. Вечер лирической песни. 20.15. 
Передача «День строителя». 20.35. До. 
кументальный фильм «Путь к профес
сии». 20.50. Художественный фильм 
«Пламя гнева».

Понедельник, 13 августа.
19.00. Сельскохозяйственная переда

ча. 19.20. Телевизионный журнал «Зна
ние». 19.50. Хроникально-документаль
ный фильм «Праздник советской авиа
ции». 20.20. Киноводевиль «Безумный 
день» с участием И. Ильинского, В. Во
лодина, С. Мартинсона.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 12 ав

густа — новая кинокомедия «Дерзкая 
девчонка». Сеансы: 10-30, 12, 1-30, 3, 
4-30, 6, 7-30, 9, 10-30. В 9 часов ут
ра — новый научно-популярный фильм 
«Анаконда».

13 августа — новый цветной художе
ственный фильм «Есть такой парень». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45,
7- 30, 9-15, 11.

Принимаются заявки на коллектив
ный просмотр.

Кинотеатр имени И. Черных. 12 авгу
ста. Большой зал — «Дерзкая девчон
ка». Сеансы: 9-45, 11-20, 12-55, 2-30,
4-20, 5-55, 7-30, 9-05, 10-40. Малый
зал — «Доктор Роберт Майер». Сеан
сы: 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30,
10-15. Для детей в 9-20 утра — «Два 
капитана».

13 августа. Большой зал — «Есть 
такой парень». Сеансы: 9-30, 11-20,
1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 11-20. Малый 
зал — «Сердце должно молчать». Се
ансы: 10, 11-45, 1-30, 3-20, 5-15, 7-05,
8- 55, 10-40.

I
Для студентов Томского политехниче

ского института требуются квартиры.
Обращаться: г. Томск, проспект име

ни Тимирязева, 9, профком, телефон 
46-77.

3 - 1

ИМЕЕТСЯ В ПРОДАЖЕ:
МЯСО СВИНОЕ, КОПЧЕНОСТИ, РЫБА СВЕЖЕМОРОЖЕ
НАЯ (н авага , кам бала), РЫБА ЖАРЕНАЯ И СОЛЕНАЯ.

Камбала и навага—малокостные рыбы средней упитанности, вкусны при упот
реблении в пищу в жареном виде, в маринаде и в томатном соусе.

Покупайте мясопродукты и рыбу в магазинах .Гастроном" №№ 1, 2, 5 и в 
магазинах горпищеторга №№ 1, 3, 4, 5, 7, 8, 9, 23, 24, /5, 36, 49, 50, 43, 48, 
66, 67, 70, 75, 91, в магазинах орса лесоперевалочного комбината и магазинах

линейного орса

Спартакиада народов СССР
(Окончание. Начало на 3-й стр.).

Были проведены четвертьфинальные 
забеги женщин на 100-метровую дистан

цию. Рекорд СССР, как известно, принад
лежит И. Бочкаревой-Туровой (Москва). 
Он равен 11,6 секунды. Две спортсмен
ки  — Г. Резникова и В. Югова (сборная 
РСФСР) одна за другой повторили 10 ав
густа этот рекордный результат.

...На дорожке ленинградка Галина По
пова. Стремителен ее бег. Прежний все
союзный рекорд побит! Время Поповой 
11,5 секунды.

8 РЕКОРДОВ ШТАНГИСТОВ

Поздно вечером 10 августа в спортив
ном зале Московского университета закон
чились соревнования штангистов — уча
стников Спартакиады народов СССР. В хо
де этих состязаний установлено 4 миро
вых и 4 всесоюзных рекорда.

Победителем Спартакиады среди атле
тов тяжелого веса стал москвич Алексей 
Медведев. В сумме классического трое
борья он набрал 475 килограммов, что 
является новым всесоюзным рекордом. 
Прежний всесоюзный рекорд, принадле
жавший ему же, улучшен на 2,5 кило
грамма.

Второе место занял белорусский спорт
смен Евгений Новиков с результатом 465 
килограммов и третье :— представитель 
сборной команды РСФСР Сергей Ромасенко 
из города Буйбышева. Его результат 410 
килограммов.

В командном зачете по итогам соревно
ваний семи весовых категорий первое ме
сто заняли москвичи. На втором месте 
команда Украины, на третьем — Ленин
града, на четвертом — сборная команда 
РСФСР,- на пятом — спортсмены Латвии 
и на шестом — штангисты Белоруссии.

БЕЛОРУССКИЙ СПОРТСМЕН МИХАИЛ 
КРИВОНОСОВ— ЧЕМПИОН СПАРТАКИАДЫ

Последними в соревнованиях по легкой 
атлетике 10 августа выступали метатели 
молота. Бак и предполагали любители 
спорта, победителем вышел белорусский

спортсмен, рекордсмен, мира Михаил Кри
воносо®. Его результат 63 метра 31 сан
тиметр. На второе место вышел предста
витель команды Азербайджана С. Нена
шев — 60 метров 82 сантиметра.

НА ПЕРВЫХ ТРЕХ МЕСТАХ —  
МОСКВИЧКИ

В соревнованиях по прыжкам с трам
плина среди женщин первые , три места 
заняли москвички. Первенство завоевала 
В. Чумичева. На втором месте — Н. Кру
това, на третьем — 3. Блювас.

ГОНКИ ПРЕСЛЕДОВАНИЯ

На велотреке стадиона «Юных пионе
ров» проведены командные гонки пресле
дования. Женщины шли на 3 километра, 
мужчины — на 4 километра. Победили 
велосипедистки сборной команды РСФСР: 
Т. Новикова, Н. Садовая, М. Таранова и 
И. Мартынова и москвичи В. Бахвалов, 
В. Нечаев, С. Еазаков и В. Ильин.

СИЛЬНЕЙШИЕ МАСТЕРА ШПАГИ

Во Дворце физкультуры «Ерылья Сове
тов» 10 августа проходили финальные 
встречи на личное первенство по фехтова
нию на шпагах.

Девять сильнейших мастеров шпаги по
лучили право выйти в финал. Борьба раз
вернулась в основном между мастерами 
спорта Л. Сайчуком (Москва). Л. Берзи
ным и И. Удрасом (сборная РСФСР).

Еогда у Сайчука, который сразу стал 
лидером встреч, осталось всего два боя, 
его догнал I. Берзин. Вот оба они уже 
имеют по шесть побед и одному проигры
шу. Следующий бой Сайчук выиграл с 
большим преимуществом, а мастер Берзин 
проиграл ответственную для него встречу.

Неоднократный чемпион СССР по фех
тованию Лев Сайчук вновь вернул себе 
звание чемпиона страны. Он также стал 
победителем Спартакиады.

(ТАСС).

„Т У -1 0 4 "  прибЫ л в П еки н
ПЕЕИН, 10 августа. (ТАСС). Сегодня в 

столицу Китайской Народной Республики 
прибыл советский пассажирский реактив
ный самолет «ТУ-104», совершивший 
первый рейс по трассе Москва—Пекин.

Командир воздушного корабля К. П. Са- 
пелкин заявил, что все расстояние от 
Москвы до Пекина в 6.350 километров 
самолет покрыл за 8 часов 10 минут: 
средняя скорость полета была 800 км. в 
час; полет проходил на высоте 10 тысяч 
метров. Встретив на участке Казань — 
Омск трудные метеорологические условия, 
«ТУ-104» продолжал полет на высоте 11 
тысяч метров.

Заявление правительства ГЖР
БЕРЛИН, 10 августа. (ТАСС). Ведомст

во печати при премьер-министре ГДР 
опубликовало сегодня заявление прави
тельства Германской Демократической 
Республики по поводу национализации 
Египтом компании Суэцкого канала.

В заявлении подчеркивается неотъемле
мое право Египта на национализацию. 
Указав, что Германская Демократическая 
Республика в связи с постоянно развива
ющейся торговлей с государствами Даль
него Востока заинтересована в свободном 
судоходстве через Суэцкий канал, прави
тельство ГДР заявляет, что оно пита-ет 
полное доверие к гарантиям, данным еги
петским правительством относительно сво
бодного прохода судов по каналу.

Правительство Германской Демократи
ческой Республики, говорится далее в за
явлении. не считает необходимым предла
гаемый некоторыми державами созыв

международной конференции «по обеспе
чению свободы судоходства в Суэцком ка
нале». Однако в связи с тем, что прове
дение такой конференции является жела
нием прежде всего правительств западных 
великих держав, правительство Герман
ской Демократической Республики заяв
ляет. что оно согласно с созывом такой 
конференции, если при этом будет обеспе
чено приглашение на эту конференцию 
всех государств, пользующихся каналом, 
и не будут приняты никакие решения, 
наносящие ущерб суверенитету Египет
ской республики. В случае созыва такой 
конференции правительство Германской 
Демократической Республики настаивает 
на том, чтобы Германская Демократиче
ская Республика, использующая Суэцкий 
канал, была приглашена на эту конфе
ренцию.

На м еж дународной  конф еренции за запрещение 
атом ного  и водородного  оруж ия

ТОКИО, 10 августа. (ТАСС). Бак сооб
щает агентство Киодо Цусин, на открыв
шейся вчера в Нагасаки второй междуна
родной конференции за запрещение атом
ного и водородного оружия была принята 
резолюция протеста против отказа япон
ского правительства во въездных визах 
для участия в конференции делегатам 
ГДР, КНДР, ДРВ и МНР.

На вчерашнем заседании с докладом о 
развитии движения против применения и 
производства атомного и водородного ору
жия выступил генеральный секретарь на
ционального совета борьбы за запрещение 
атомного и водородного оружия Каиру 
Ясуи. Выступившие затем представители

различных политических партий и обще
ственных организаций страны призвали к 
активной борьбе против оружия массового 
уничтожения. С большим вниманием были 
выслушаны участниками конференции 
выступления представителей СССР, Битая 
и других стран, а также делегатов Все
мирной федераций профсоюзов, Междуна
родной организации журналистов и т. д.

Сегодня участники конференции, раз
бившись на группы, обсуждают вопросы 
запрещения атомного и водородного ору
жия, сокращения обычных вооружений, 
оказания помощи пострадавшим от атом
ной бомбардировки, мирного использова
ния атомной энергии и т. д.

Госдепартамент США боится 
правды о Китае

ПЕКИН, 10 августа. (ТАСС). Газета 
«Дагунбао», касаясь запрещения государ
ственным департаментом США поездки 
группы американских журналистов в Ки
тай, пишет; китайское правительство пре
доставило группе американских журнали
стов возможность посетить Витай, чтобы 
содействовать взаимопониманию между на
родами обеих стран, и что плохого в том, 
что американские граждане собственными 
глазами увидят, как живет и что строит 
китайский народ.

Государственный департамент упорио 
выдвигает довод о том, что между США и 
Витаем нет дипломатических отношений. 
Этот довод является совершенно неубеди
тельным. Дело в том, что в государствен
ном департаменте США боятся, что вслед 
за визитом американских журналистов

Китай захотят посетить многие американ
ские граждане, что еще сильнее будут 
раздаваться голоса, требующие улучше
ния американо-китайских отношений. Это 
привело бы к дальнейшему ослаблению 
международной напряженности, что види
мо нежелательно силам, стремящимся со
хранить ее. В государственном департа
менте США боятся, кроме того, что амери
канские журналисты могут сообщить о 
действительном положении в Китае, и по- 
видимому поэтому там объявляют разре
шение китайского правительства «пропа
гандой». То, что государственный депар
тамент США запретил американским жур
налистам поехать в Китай, только дока
зывает,. что «железный занавес» сущест
вует в Америке и что государственным 
департаментом США было распространено 
о Китае слишком много лжи.
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